

Neues aus der pro communo AG

Dezember 2014

Spende für unbegleitete minderjährige Flüchtlinge

Auch in diesem Jahr haben wir uns entschlossen, von Weihnachtsgeschenken für unsere Kunden und Geschäftspartner abzusehen und stattdessen das Geld an eine gemeinnützige Einrichtung zu spenden. Aufgrund der momentanen und voraussichtlich auch in den nächsten Jahren dramatischen Entwicklung der Flüchtlingsströme werden wir uns diesmal für unbegleitete minderjährige Flüchtlinge engagieren.

Es wird geschätzt, dass bis Ende dieses Jahres allein in Bayern 3000 unbegleitete minderjährige Flüchtlinge angekommen sein werden. Die startklarJugendhilfe gGmbH bietet Jugendlichen zwischen 12 und 17 Jahren, die ohne Eltern auf der Flucht sind, eine erste Anlaufstelle. Die Organisation betreibt 2 Häuser in Rosenheim mit 5 und 7 Plätzen und im Dezember wird ein weiteres Haus in der Nähe von Schechen mit 11 Plätzen eröffnet. Da vorwiegend Jungs ankommen, sind die Häuser männlichen Flüchtlingen vorbehalten. Die sogenannten Clearinghäuser bieten den Jugendlichen in den ersten drei Monaten ihres Aufenthaltes ein Zuhause, dort werden sie medizinisch und psychologisch durchgecheckt. Sobald möglich besuchen sie einen Deutschkurs. „In ihrer freien Zeit spielen die Jungs gerne Fußball und würden gerne musizieren. Deshalb möchten wir die Spende der pro communo AG für den Kauf von Musikinstrumenten verwenden“, erklärte uns Herr Stumpf, der pädagogische Teamleiter der Clearinghäuser, bei unserem Besuch vor Ort.

Außerdem wird abgeklärt, ob Verwandte in Deutschland oder in anderen europäischen Ländern leben, die die Jugendlichen aufnehmen könnten. Falls keine Familienangehörigen ausfindig gemacht werden können, kommen die Jugendlichen in einer Folgeeinrichtung unter. Dort werden sie in Wohngruppen betreut und können die zuständige Schule besuchen. Besonders bei der Hausaufgabenbetreuung, bei

Behördengängen und bei der Betreuung von Freizeitaktivitäten ist die startklar Jugendhilfe gGmbH auf ehrenamtliche Hilfe angewiesen. Wer sich also gerne engagieren möchte oder mit einer Spende helfen will, kann sich auf der Homepage www.startklar-jugendhilfe.de informieren oder sich direkt an den pädagogischen Leiter Herrn Stumpf wenden: stumpf@startklar-jugendhilfe.de



Teamleiter Tobias Stumpf und Raoul Hoffmann